

Saint Josémaria et « El Pelé » réunis à Lourdes. La sainteté pour tous.

Le dimanche 31 août 2003, une foule cosmopolite et très familiale s'est retrouvée à Lourdes pour la bénédiction des bannières de saint Josémaria Escriva et du bienheureux Ceferino Jimenez, dit El Pelé, et leur installation dans la basilique saint Pie X.

5 sept. 2003

C'est à l'initiative du diocèse de Barbastro (Aragon, Espagne) — d'où sont originaires les deux saints — que cette cérémonie a été organisée, avec la collaboration active du sanctuaire de Lourdes.

La journée a débutée à 9h30 par une messe internationale, regroupant plusieurs milliers de pèlerins, venus en pèlerinage à Lourdes et provenant de différents diocèses d'Europe. Au début de la célébration liturgique, des jeunes des cinq continents ont déposé au pied de l'autel des produits de leurs pays d'origine.

A la fin de la messe, une grande partie de l'assemblée a suivi le cortège des célébrants en procession vers la grotte pour la récitation de l'Angelus.

La cérémonie de bénédiction des bannières a débuté vers 14h30, toujours dans la basilique saint Pie X, en présence d'environ 700 personnes

: pèlerins du diocèse de Barbastro, gens du voyage français et espagnols, fidèles de la prélatrice de l'Opus Dei en famille ou avec des amis, etc. Elle était présidée par Mgr Omella, évêque de Barbastro-Monzón et par Mgr Perrier, évêque de Tarbes et Lourdes. Le père Zambelli, recteur du sanctuaire de Lourdes, le père Dumas, aumonier national des gens du voyage, et l'abbé de Rochebrune, vicaire régional de la Prélature de l'Opus Dei en France étaient également présents, ainsi que d'autres prêtres.

Mgr Omella, dans son mot d'accueil, a souligné les points communs à saint Josémaria et au bienheureux Ceferino : leur amour de la Sainte Vierge et leur dévotion pour l'Eucharistie. « La sainteté est pour tous, a-t-il ajouté, ce fût le grand message inlassablement prêché par saint Josémaria et qui s'adresse à

tous les chrétiens, quelle que soit leur origine ou leur condition ».

L'abbé de Rochebrune a ensuite tracé à grands traits ce que fût la vie et l'œuvre de saint Josémaria. Il a rappelé les nombreux passages d'Escriva par Lourdes où il aimait particulièrement se recueillir : « Il priait de longs moments devant la grotte, simplement pour dire à la Sainte Vierge qu'il l'aimait, et bien souvent, sans rien lui demander de particulier : pour lui, c'étaient des visites d'Amour ».

Le père Dumas fit de même pour El Pelé. Ce père de famille, issu d'une famille de gitans catholiques, mena une vie exemplaire et mourut martyr en 1936. Quand la guerre civile éclata, alors qu'il défendait un prêtre, il fût emprisonné puis fusillé quelques mois plus tard, en tenant son chapelet à la main.

La cérémonie se prolongea par une liturgie de la Parole, en alternance avec des chants interprétés par la chorale de Barbastro, dont deux composés spécialement pour l'occasion. Elle se conclua par la bénédiction proprement dite des bannières. Avant le chant du Salve Regina, Mgr Omella conclut en remerciant Mgr Perrier et le recteur du sanctuaire de leur accueil, et il fit applaudir chaleureusement la foule.

La basilique souterraine de saint Pie X, d'une capacité d'environ 15 000 personnes, est une vaste nef en béton armée. Sur les bas-côtés, entre chaque pilier, d'immenses bannières représentant des saints de tous les temps sont suspendues et animent l'espace. Celles de saint Josémaria et du bienheureux Ceferino resteront près de l'autel central durant quelques mois, avant de trouver leur place définitive au fond de la

basilique, près de l'entrée de la
sacristie.

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-cm/article/saint-
josemaria-et-el-pele-reunis-a-lourdes-la-
saintete-pour-tous/](https://opusdei.org/fr-cm/article/saint-josemaria-et-el-pele-reunis-a-lourdes-la-saintete-pour-tous/) (7 août 2025)